

race ? Notre sentiment de sauvegarde et notre souci de protection de nous-mêmes ne s'éveillent-ils pas plus vivaces à la suite des événements des derniers temps et surtout des antipathies qui se dévoilent, des complots qui se trament ou s'ourdissent et des incidents qui surgissent ?

Voilà, tout simplement, la genèse de l'idée de cette première manifestation destinée à s'agrandir, à se prolonger et à se perpétuer. Personne n'ignore ou personne ne peut raisonnablement ignorer que notre époque est pleine d'horizons sombres. L'heure est grave au double point de vue de nos chères traditions et de notre avenir économique. Un grand point d'interrogation s'offre à notre réflexion et des questions empreintes d'inquiétude se pressent sur les lèvres de chacun de nous lorsque nous nous permettons de songer un peu à l'actualité. Il convient alors de bien analyser ce que nous sommes, nous, les Canadiens français, sur cette terre d'Amérique, et de trouver une solution aux problèmes qui se posent.

En effet, les événements bouleversants de notre époque ne nous indiquent-ils pas que nous sommes à un tournant dangereux de notre existence ou de notre histoire ? Ne sommes-nous pas tentés parfois de nous demander si ce n'est pas même le dernier chapitre que nous écrivons, l'épilogue ?

Et serait-ce faire preuve d'un pessimisme de mauvais aloi d'affirmer que nous vivons plutôt dans une mentalité d'indifférence, doublée peut-être d'un certain snobisme à l'égard de tout ce qui est étranger à l'âme canadienne-française, pour les problèmes pressants de l'heure présente, que nous subissons même avec une certaine froideur ou une certaine passivité le déclin de notre influence et que nous nous affaiblissons sous la poussée constante de certains événements ou d'une conspiration secrète, sourde, tenace, persistante qui se produit à intervalles de plus en plus fréquents, avec une audace qui nous étonne et avec une allure qui nous épouvante.